

La MRC de La Vallée-du-Richelieu dévoile les lauréats 2025 du prix Mérite Terre-Eau

McMasterville, le 26 mai 2025 – La MRC de La Vallée-du-Richelieu (MRCVR) annonce les premiers lauréats du prix **Mérite Terre-Eau**, un nouveau prix qui met en lumière des projets agricoles exemplaires ayant un impact réel sur la qualité de l'eau dans la région. Cette distinction vise à souligner les pratiques innovantes et durables mises en œuvre par des productrices et producteurs agricoles engagés envers la santé de notre environnement.

Deux projets phares à l'honneur !

1^{er} prix – 3 500 \$

Mathieu et Élise Pigeon, de la ferme **Agri G. et M. inc.** à Saint-Jean-Baptiste, ont été récompensés pour leurs projets comprenant :

- Une bande riveraine arbustive élargie de 495 mètres
- Un îlot de biodiversité de 0,04 hectare
- La culture de canola d'hiver avec sarrasin comme plante abri sur 30 hectares
- Cours d'eau impacté positivement : ruisseau de L'Ours (décharge Neuve)

2^e prix – 2 500 \$

Sylvianne Beaudry, de la **Ferme Clerjoye inc.** à Saint-Marc-sur-Richelieu, s'est distinguée grâce à :

- Une bande riveraine élargie, une bande fleurie et une haie brise-vent sur 0,17 hectare
- L'implantation d'engrais verts sur 46,4 hectares
- Cours d'eau impacté positivement : ruisseau Richer

Pour en savoir plus sur les aménagements réalisés par nos lauréats, rendez-vous sur :
la [carte interactive Mérite Terre-Eau](#).

Le Réseau Agriconseils de la Montérégie, partenaire de la MRCVR, a également remis une **bourse de 250 \$** à chacune de ces entreprises pour des services de formation et/ou de services-conseils.

Ces initiatives démontrent que les actions locales peuvent générer des retombées environnementales durables et mesurables. En plus d'améliorer la qualité de l'eau, elles contribuent à la biodiversité, à la santé des sols et à la résilience de l'agriculture régionale.

« Le travail exemplaire de ces entreprises agricoles illustre bien comment l'agriculture peut jouer un rôle de premier plan dans la protection de nos cours d'eau. Ce prix est notre façon de saluer leur engagement et d'encourager d'autres productrices et producteurs à suivre leur exemple. »

– Marilyn Nadeau, préfète de la MRCVR et mairesse de la Municipalité de Saint-Jean-Baptiste

« Le Réseau Agriconseils Montérégie est honoré de s'associer au prix Mérite TERRE-EAU de MRC de La Vallée-du-Richelieu, une initiative qui met en lumière les efforts des productrices et producteurs agricoles en faveur de la qualité de l'eau et de la terre. Dans le cadre de ce partenariat, une bourse de 250 \$ sera remise aux propriétaires des entreprises Ferme Agri G. et M. inc. et Ferme Clerjoye inc. qui ont à cœur le respect de l'environnement par la mise en œuvre de différentes pratiques pour préserver la santé des sols et la biodiversité. Cette contribution s'inscrit dans la mission régionale du Réseau visant à faciliter l'accès à des services-conseils diversifiés, en soutien à une agriculture innovante, responsable et durable. »

– Isabelle Duquette, directrice du Réseau Agriconseils Montérégie

Appel de projets – Édition 2025

La prochaine période de dépôt de candidatures pour le Mérite Terre-Eau 2025 débutera **en octobre 2025**. La MRCVR invite les productrices et producteurs de la vallée du Richelieu à soumettre leurs projets. Il s'agit d'une belle occasion de mettre en valeur leur contribution à un environnement sain et durable.

Le Mérite Terre-Eau s'inscrit dans le [Plan de développement de la zone agricole \(PDZA\)](#) de la MRCVR, qui vise, entre autres, à diffuser et valoriser les bonnes pratiques agroenvironnementales sur tout le territoire.

Pour en savoir plus sur les projets agricoles réalisés à la MRCVR, rendez-vous sur :
<https://www.mrcvr.ca/services/zone-agricole-et-bioalimentaire/projets-agricoles>



Sur la photo à gauche :

M. Mathieu Pigeon de la Ferme Agri G. et M. inc et Mme Marilyn Nadeau, préfète de la MRCVR.

Sur la photo à droite :

Mme Marilyn Nadeau, préfète de la MRCVR, Mme Sylvianne Beaudry et son conjoint de la Ferme Clerjoye inc.

À PROPOS DE LA MRCVR

La Municipalité régionale de comté de La Vallée-du-Richelieu (MRCVR) est un organisme municipal à portée régionale qui regroupe les municipalités et les villes de la vallée du Richelieu, soit : Beloeil, Carignan, Chambly, McMasterville, Mont-Saint-Hilaire, Otterburn Park, Saint-Antoine-sur-Richelieu, Saint-Basile-le-Grand, Saint-Charles-sur-Richelieu, Saint-Denis-sur-Richelieu, Saint-Jean-Baptiste, Saint-Marc-sur-Richelieu et Saint-Mathieu-de-Beloeil. Couvrant un territoire d'approximativement 136 000 habitant(e)s, l'organisation interagit, dans une perspective durable, au niveau de l'aménagement du territoire et de la mobilité, du développement agricole, culturel, économique, social et touristique, de la sécurité incendie, des cours d'eau et des matières résiduelles. L'organisation travaille à maintenir un lieu de vie et de travail de qualité ainsi qu'un milieu économique diversifié. La MRCVR s'engage à protéger la rivière Richelieu, patrimoine naturel commun, pour préserver la qualité de vie de la communauté et pour léguer un environnement sain et florissant aux générations futures.